

perspectivas de lo indo-afro-americano (G. Girardi), las exigencias religiosas de la teología (D. Irrázaval) y un capítulo conclusivo de Juan J. Tamayo sobre la teología liberadora en tiempos de exclusión. El libro es rico, denso y variado. Naturalmente desigual en los contenidos y enfoques, aunque la perspectiva es siempre replantear la globalización desde un enfoque afín a la teología de la liberación y ofreciendo alternativas. La importancia de algunos de los autores avala también el volumen, que contiene contribuciones claras y pedagógicas.- J. A. ESTRADA.

GARCÍA PERDIGUERO, T., *La responsabilidad social de las empresas en un mundo global*. Anagrama, Barcelona 2003, 218 pp., 12,50 €

El autor, que es profesor en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, aborda un tema que tanta tinta hace correr hoy en una doble perspectiva: la historia de la empresa y el contexto actual de la globalización. La empresa no ha gozado del mismo aprecio por parte de la sociedad en todas las etapas de la historia moderna, ni ha funcionado de acuerdo con el mismo modelo. Tres de esos modelos se tienen más presentes en este libro: el gerencial (unos buenos directivos), el accionarial (ante todo, los intereses de los propietarios), el de la responsabilidad social. Este último parece abrirse camino hoy día como consecuencia de los perjuicios que los otros dos inducen en la sociedad. Pero además en un mundo global donde el Estado es más impotente, la responsabilidad de la empresa es mucho mayor. Con estas perspectivas el autor analiza cómo surge la preocupación por la responsabilidad social de la empresa y estudia los contenidos que hay que dar a esa responsabilidad.- I. CAMACHO.

IGLESIA

CAPUCCI, F., *Favores que pedimos a los Santos. 200 relatos en vivo de la intercesión de San Josemaría*. Palabra, Madrid 2003, 299 pp.

Tal y como el propio autor nos avisa, estamos ante una colección de relatos que no deben ser considerados del orden de los milagros que se proponen para una causa de beatificación o de canonización. Se trata más bien de relatos en los que los protagonistas de ellos han percibido la intervención protectora de San Josemaría en tal grado, que se han sentido en la obligación de comunicarlo para gloria del santo. Monseñor Flavio Capucci ha tenido acceso a todos estos relatos por haber sido el postulador de la causa de canonización de San Josemaría Escrivá de Balaguer. Los relatos están agrupados en nueve apartados distintos, en que quedan organizados conforme a la temática a la que se refieren. Todo el libro anima a recurrir a la intercesión de los santos y, en particular, a la intercesión de San Josemaría.- A. NAVAS.

JAVIERRE, J. M., *Ángela de la Cruz, ya pronto Santa Ángela*. Desclée de Brouwer, Bilbao 2003, 128 pp., 8 €

José María Javierre ha querido aprovechar la coyuntura de la canonización de Sor Ángela de la Cruz (en mayo último) para lanzar esta biografía novelada de una mujer tan ejemplar. El autor conoce bien el ambiente que rodea a las Hermanas de la Cruz, la congregación que Sor Ángela fundara, y además ha sabido recrear el contexto en que ella nació y creció. El resultado son estas páginas de agradable lectura, que nos acercan al testimonio de una mujer que, todavía hoy, sigue causando admiración y atrayendo seguidores.- B.A.O.